

castizo ingenio—que siente ahora en apartadas regiones la nostalgia de la tierra esta Pontevedra es un salón donde los que nos encontramos, dirigiéndonos una mirada sonriente, nos decimos ¡hasta luego! seguros de volver á tropezarnos á poco.

La continua convivencia obliga al trato y el trato crea la amistad y fortalece los lazos del cariño. Y he ahí, á mi pobre ver, la razón potísima porque los moradores de Pontevedra se quieren mucho.

¿Qué extraño es que habiendo compartido, por cuatro años, mis penas y mis alegrías con los pontevedreses, sienta ahora la natural necesidad de dar expansión á mis afectos, consagrandoles esta crónica?

Yo vivo agradecido al pueblo riendo y amable que me ha dado generoso albergue, confortante solaz y amistades buenas durante los fugaces años que he aspirado el salubre aroma de sus florestas y el reconstituyente effluvio de sus cariños.

A mis paisanos adoptivos de las orillas del Lérez, alósmi deacera y á los de enfrente, yo quiero enviar mi saludo de despedida, un saludo tierno y marinoso que confío á estas cuartillas volanderas.

ZENITRAM.

Espectáculos

Circo Teatro

La función celebrada el jueves en este hermoso coliseo ha sido un éxito grandioso que constituye una página gloriosa para todos los elementos que tomaron parte en aquel espléndido festival.

Se puso en escena como habíamos anunciado en nuestro número anterior el drama lírico de costumbres gallegas *Soledad* original del celebrado literato que ha compartido con nosotros en esta capital las lides del periodismo, D. Javier Valcarce Ocampo, siendo autor de la música el no menos celebrado músico Don Juan Serrano, Director del Orfeón de la «Sociedad Artística» que goza de grandes prestigios como compositor y que tiene bien asegurada su fama de excelente maestro.

El aspecto de la sala ofrecía un efecto deslumbrante que contribuía á brillantizar la selecta y numerosa concurrencia que allí se dió cita para hacer más grata la velada.

Una vez levantado el telón dió comienzo el drama después de una hermosa introducción de música ejecutada por una bien afinada y nutrida orquesta que dirigida por el maestro señor Serrano arrancó una salva de aplausos.

Siguió luego la representación del drama que es un estudio bien hecho de las costumbres de nuestra tierra, en donde puede cualquiera apreciar los más nimios detalles de lo que ocurre en sus fiestas populares.

La música muy bien instrumentada é inspirada, indican la factura de un genial compositor si no tuviera el Sr. Serrano acreditada en otras ocasiones las felices cualidades de que dispone.

El decorado á cargo del aplaudido dibujante y distinguido escenógrafo D. Demétrio Durán ha sido de un efecto sorprendente.

La dirección artística encomendada al entusiasta y veterano actor y distinguido poeta D. Renato Ulloa ha resultado notable.

En cuanto á la interpretación de la obra no podemos menos de decir que fué de lo más acabado, cosechando muchos y muy sinceros aplausos las simpáticas y hermosas

jóvenes Nieves y Clementina que á pesar de su debut, se nos revelaron como dos artistas consumadas. José Berbén haciéndonos oír su potente y bien timbrada voz de barítono ha sido una maravilla lo mismo que en la escena de la cual tiene perfecto dominio.

El Sr. García caracterizando su papel estuvo á gran altura.

Los Sres. Sacarrera y Lorenzo inimitables en sus respectivos papeles de gomosos sosteniendo la hilaridad de la concurrencia con sus chistes y gracejos.

Guiance como siempre superior y caracterizando el tipo de labriego en su papel de Alcalde, inimitable, lo mismo que Saco en su misión haciendo de *indiano* ó como decimos por acá de *chancho* muy bien.

Lores y Herrero aceptables. El ciego y su lazarillo admirables siendo muy aplaudidos.

Los tres «Curdas» Sres. Estevez, Mallen y Blanco ni que estuvieran en el tiempo del «Mosto». Muy bien.

Los coros excelentes en alto grado lo mismo en los números de música que en cuanto á estética superiores. Sobre todo el de las simpáticas jóvenes.

Terminando tan agradable y satisfactoria fiesta con la representación del bonito y gracioso entremés *Una lectura* en donde se distinguió notablemente la hermosa y simpática joven Clementina Pazos, una aficionada de primer orden.

Eran las doce y media de la noche cuando abandonamos tan grato solaz habiéndonos deslizado las horas agradablemente.

El público satisfechísimo del resultado de la fiesta premió con innumerables aplausos á todos los actores.

Nuestra sincera y entusiasta felicitación á los Sres. Valcarce y Serrano por el espontáneo y bien merecido triunfo alcanzado nuevamente; á los organizadores del festival y á todos los elementos de la Artística que en él tomaron parte y especialmente á toda la junta Directiva que tantos sacrificios se vienen imponiendo todos los individuos que la componen para que dicha Sociedad vaya de triunfo en triunfo y hacer notar su progreso.

Ayer se repitieron las mismas obras además del entremés «De Balcón á Balcón» en la cual se reveló como una verdadera artista la simpática joven Marina Ruiz, cosechando muchos y merecidos aplausos.

Al Sr. Sacarrera nada le decimos por que ya sabe lo mucho que vale.

Ecos de Sociedad

Boda

Han unido suerte ante el altar en la Corte la distinguida y bella señorita Consuelo Feijóo Laya y el rico comerciante establecido en Montevideo D. José Varela Radio, ambos naturales y tan conocidos en la alta Sociedad de esta capital.

Les deseamos una eterna luna de miel en su nuevo estado.

Circo-Teatro

Continúan viéndose concurridísimas todas las sesiones del cine y variedades que se celebran en el Coliseo del Paseo de Vincenti donde sigue actuando el Palacio Luminoso con crecido éxito.

Las películas del cine son como siempre del agrado del pú-

blico por sus asuntos y originalidad.

El lunes se despidieron del público *Les Arturs* y *Les 4 Fortis* siendo muy aplaudidos en todas las sesiones. El éxito alcanzado por estos artistas en esta capital ha sido de los mayores que recordamos tratándose de este género.

Bien es verdad que pocos artistas se habrán hecho tan justamente merecedores de ello.

Anteayer hizo su debut el notable ciclista *Mr. Wester* que causó la admiración del público por sus difícilísimos trabajos, siendo muy aplaudido.

Para hoy se anuncian cuatro secciones comenzando la primera á las cinco y media de la tarde.

Viajes

Con objeto de pasar las próximas fiestas de Pascuas al lado de sus distinguidas familias llegaron á esta ciudad los señores D. Luis Limeses, D. Rafael Saenz-Diez Vázquez, y nuestros estimados amigos los hijos del ilustrado Abogado Sr. Boente, D. José y D. César.

Sean bienvenidos. Con igual objeto salieron para Rianjo y Villagarcía respectivamente las bellas y simpáticas señoritas Olegaria Dieste González y Josefina Rodríguez Brumbek.

Lleven feliz viaje.

EL MAGO.

Noticias

Avisos

Rogamos á nuestros lectores que noten alguna irregularidad en la recepción del periódico den aviso á esta Administración para subsanarla.

—Del mismo modo repetimos á los lectores de fuera de la capital se sirvan abonar, los que ya no lo han hecho, el importe de las suscripciones vencidas.

Hemos recibido los Almanagues del Corazón de Jesús que se hallan de venta en la imprenta de este periódico.

Hállase en Santiago el vicepresidente de la Comisión provincial de Coruña Sr. Piñeiro, para instruir el expediente sobre denuncias por la administración del Gran Hospital.

Le acompañan el oficial de la Diputación Sr. Días Teijeiro y el auxiliar D. Luis Naveira.

Han sido entregados al rey los planos de la morada regia que se proyecta construirle en la Magdalena (Santander).

La Diputación de Vizcaya ha tomado, entre otros los siguientes acuerdos:

Reformar el catastro de la provincia; variación del sistema contributivo de los pueblos en sentido autonómico; suprimir los contingentes provinciales haciendo un reparto proporcional entre los pueblos para cubrir el déficit de los presupuestos y conservar cierta proporcionalidad entre los impuestos.

La información que publicaron algunos periódicos de la corte, referente á la suplantación del nombre del secretario particular del Rey, por persona interesada en un litigio sobre título de Castilla con grandeza, ha sido causa de que entre los caballeros de la Orden de Santiago se

hayan cambiado impresiones, por si la persona autora del hecho pudiera tener alguna relación con dicha Orden.

Por lo que no se refiere á la intervención de los Tribunales, se anuncia que el abogado del rey presentará la correspondiente querrela á fin de que se esclarezca la verdad de lo ocurrido.

Según noticias recibidas de Madrid publica la *Gaceta* la ley autorizando al Ministerio de la Guerra para enagenar al Ayuntamiento de Vigo el monte del Castro.

Como es sabido, esta ley es copia exacta de la proposición presentada en el Congreso por el diputado, señor Urzáiz.

Se anuncia que el Centro Nacionalista Republicano acordará separarse de la Solidaridad.

Coméntase que entre los diputados solidarios que han ido á Madrid no figure ninguno de la izquierda.

El ilustrado capitán del regimiento de Pavia, D. Rogelio Martínez de Villa, ha hecho un artístico y notable plano en relieve de los terrenos de Galicia, donde tuvieron lugar las maniobras militares del año pasado á que asistió S. M. el Rey.

La *Gaceta* declara que la pena de separación temporal impuesta á los maestros de instrucción primaria, implica la pérdida de la escuela.

Por Real orden de la misma fecha ha sido autorizado D. Laureano Salgado como Presidente del Consejo de Administración de la Sociedad anónima «Electra Popular de Vigo y Redondela» para instalar una línea de transporte de energía eléctrica á alto tensión entre Redondela y Porrño para utilizarla en el alumbrado y suministro de fuerza para esta última villa.

Movimiento del Registro civil durante la semana última en este distrito municipal.

Nacimientos

Benito Couto Chamadoira de Bora; Luis de la Fuente Fernández, de Lourizán; Emilio Juncal Peleteiro, de Salcedo; Juan Canda Pazos, de id.; Claudina Farto Lino, de id.; Manuel Lubian Zarazo, de Pontevedra; Pilar Desamparados Lubians Pazos, de id.

Defunciones

D.^a Peregrina Lorenzo Gil, de 39 años; María Lusquinos Viñas de 4 meses; José Ignacio Ruibal Fernández, de 67; José Vilela Pereira,

de 75 años; Matias Santos Campos, 25 idem; Esperanza García Casalderey; 7 idem; Fernando Lage López, 82 idem; Manuela Valladares Blanco, 72 idem; Lino Lorenz Villaverde, 22 idem; Miguel Doval Armada 64 id., Eufrasio Taboas 60 id.

Abortos 2. Matrimonios 1.

El Papa ha recibido ayer en audiencia privada al obispo de Santander.

Este le entregó una considerable suma.

El Pontífice se interesó vivamente por los católicos españoles.

Del debate en que intervino Cambó se dejó ver que Maura sigue los mismos propósitos respecto de la solidaridad.

Moret y Canalejas entienden que procede modificar el criterio seguido hasta el presente respecto al problema catalán y de la prensa de Madrid en la solidaridad.

El *Correo Español*, publica un artículo en el que advierte que los liberales sin darse cuenta han ensalzado demasiado á Lerroux.

Copia el citado diario la frase de un ex-ministro liberal, quien dice que Lerroux continúa siendo lo que antes era.

Insistese en asegurar que en la reunión de Diputados y senadores solidarios, quedó acordada la disolución de Solidaridad.

Por Real orden del Ministerio de Fomento de 1.^o del actual le ha sido concedida autorización á Francisco Garrido Pereira para construir una fábrica de salazón de pescado, en el sitio llamado «Río» de la playa de Bueu, en la ría de Pontevedra.

El miércoles 23 será el retiro para señoras en la Iglesia de San Francisco, á las diez y á las cuatro, dirigido por un R. P. de la Compañía. Se gana indulgencia Plenaria.

Emulsión Café

DE FERNANDEZ GONZALEZ

Con hiposfosfitos de cal y sosa LA DE MEJOR SABOR

Y con el 100 por 100 de aceite de hígado de bacalao

CALLE DEL COMERCIO

Imp. Barros Hno.—Pontevedra

Confitería 'Santiago'

Pastelería, Reportería y Restaurant

DE

SANTIAGO GUERRA

15 CALLE DEL COMERCIO 15

PONTEVEDRA

El propietario de esta casa participa á su selecta y distinguida clientela haber recibido de las más importantes casas nacionales y extranjeras para la presente temporada de Pascuas de Navidad y Reyes los géneros que á continuación se expresan, á precios sin competencia.

Turrón de Alicante, Gijena, avellanana, fruta, coco, yema, plátano, piña y guarlache.

Mazapán de Toledo en elegantes cajas, idem de Cádiz por libra, idem de Tuy, libros de mazapán.

Quesos de Almendra.

Cascas de Valencia.

Plunquequé.

Polvorones de Játiva; idem de Antequera.

Mantecada de Astorga.

Gran variado en pastelería y dulces finos.

Inmenso surtido en bombones y cajas de gran lujo.

Objetos para regalo.

Frutas en conservas al natural y

almíbar en tarros de cristal y latas cristalizadas y glaseadas.

Jamón en dulce.

Cabeza de jabalí, gallina trufada, lengua á la escarlata, salchichón trufado y otros.

Gran variedad en vinos generosos y de mesa.

Anisados finos y corrientes, licores y aguardientes.

Champagne, Rom negrita y otros.

Cofiac Martel y otros, todos de las mejores marcas.

Pasas. Higos de varias clases. Quesos de todas clases, aceitunas.

Cafés y thés y otras muchas cosas.

No comprar en otra casa sin antes haber visitado ésta y os convenceréis de los precios.

No equivocarse COMERCIO 15.